

## **RINGKASAN SKRIPSI**

Penelitian ini berjudul “Analisis Pembelajaran Menulis Surat Dinas Siswa Kelas VII SMP Negeri 4 Kuala Mandor B”. Dengan permasalahan umum adalah “Bagaimana pembelajaran menulis surat dinas pada siswa kelas VII SMP Negeri 4 Kuala Mandor B?” dan sub masalah sebagai berikut: 1) Bagaimana perencanaan pembelajaran menulis teks surat dinas siswa kelas VII SMP Negeri 4 Kuala Mandor B ? 2) Bagaimana pelaksanaan pembelajaran penulisan surat dinas siswa kelas VII SMP Negeri 4 Kuala Mandor B? 3) Apa saja faktor penghambat dalam pembelajaran menulis surat dinas siswa kelas VII SMP Negeri 4 Kuala Mandor B? 4) Bagaimana Kemampuan menulis surat dinas siswa kelas VII SMP Negeri 4 Kuala Mandor B?

Tujuan umum penelitian ini adalah untuk memperoleh informasi tentang pembelajaran menulis surat dinas pada siswa kelas VII Sekolah Mengengah Pertama Negeri 4 Kuala Mandor B. Secara khusus, Penelitian ini bermaksud untuk mendeskripsikan mengenai: 1) Perencanaan pembelajaran menulis teks surat dinas siswa kelas VII SMP Negeri 4 Kuala Mandor B. 2) Pelaksanaan pembelajaran penulisan surat dinas siswa kelas VII SMP Negeri 4 Kuala Mandor B. 3) Faktor penghambat dalam pembelajaran menulis surat dinas siswa kelas VII SMP Negeri 4 Kuala Mandor B. Adapun variabel dalam penelitian ini adalah “Menulis surat dinas”. Dengan aspek-aspek sebagai berikut: 1) Perencanaan pembelajaran menulis surat dinas. 2) Pelaksanaan pembelajaran menulis surat dinas. 3) Faktor Penghambat dalam pembelajaran menulis surat dinas. 4) Kemampuan Menulis dalam pembelajaran menulis surat dinas.

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini deskriptif kualitatif. Penelitian ini menuturkan dan menafsirkan data yang berkembang dengan fakta, keadaan, dan fenomena yang terjadi saat penelitian berlangsung dan menyajikan dengan apa adanya. Bentuk penelitian yang digunakan adalah studi kasus.

Berdasarkan hasil penelitian dapat diketahui bahwa perumusan tujuan pembelajaran khusus sudah tepat dengan menggunakan kata-kata memotivasi siswa teknik bertanya sudah tepat. Penggunaan metode Inkuiri, diskusi, tanya jawab, penugasan dan persentasi yang diberikan sudah tepat. Bentuk evaluasi yang dipergunakan guru adalah bentuk tertulis yang berupa esai (uraian), yaitu menentukan langkah-langkah menulis surat dinas dan menuliskan surat dinas berbagai keperluan.

Simpulan yang dapat ditarik dalam penelitian ini yaitu pembelajaran menulis surat dinas pada siswa kelas VII SMP Negeri 4 Kuala Mandor B tahun ajaran 2018, bahwa pelaksanaan pembelajaran yang dilakukan oleh guru bahasa Indonesia sudah cukup baik. Peneliti memberi saran agar guru dapat mempertahankan hal-hal positif yang telah dilakukan dan berupaya memperbaiki hal-hal yang masih kurang serta berupaya meningkatkan pengajaran berikutnya guna meningkatkan kualitas sumber daya manusia yang dipublikasikan melalui jalur pendidikan. Adapun berbagai kesimpulan yang didapat meliputi: 1)Proses perencanaan pembelajaran sangat penting, dengan adanya perencanaan pembelajaran tujuannya pembelajaran menjadi jelas dan terarah. Namun, dalam

penulisan perumusan silabus pada bagian sumber belajar perlu ditambahkan. 2) Pada pelaksanaan pembelajaran sebaiknya guru memberikan contoh surat dinas yang sesuai dengan yang akan dibahas. Sehingga siswa dapat lebih memahami dan dapat membedakan bentuk dan ciri surat dinas itu sendiri bagaimana. 3) Faktor penghambat yang terdapat dalam penelitian ini adalah bahasa Indonesia yang digunakan mirip dengan bahasa ibu dalam daerah tersebut. tetapi malah membuat siswa bingung karena ada kosa kata yang lain artinya dan juga siswa gunakan di dalam kehidupan sehari-hari sehingga membuat siswa bingung di dalam pelajaran bahasa Indonesia, budaya menulis disini kurang yang ada hanya budaya lisan yang merupakan hambatan bagi guru dalam mengajar bahasa Indonesia terutama menulis surat dinas, Siswa ruang lingkupnya tidak terbiasa dalam suasana formal atau resmi sehingga kesulitan menulis surat dinas tersebut. 4) Pada kemampuan hasil menulis surat dinas siswa sudah baik, meskipun ada beberapa siswa yang belum bisa menulis surat dinas dengan tepat. Namun, separuh dari 35 siswa telah dapat menulis surat dinas dengan baik sesuai dengan format penulisan.